

## Pensiones, riesgo financiero (El Financiero 08/12/11)

Pensiones, riesgo financiero (El Financiero 08/12/11)(Marcela Ojeda Castilla) Jueves, 8 de diciembre de 2011 Juan Pardinás, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), refirió el riesgo financiero de los sistemas de pensiones estatales, señalando a Veracruz, Puebla, Morelos y Colima con problemas graves de pensiones, que ya no pueden cubrir y tienen que desviar recursos de sus presupuestos de gasto para garantizar el pago. "El caso que conozco es el de Veracruz, que en 2010 se le acabó su bolsa para garantizar los recursos de las pensiones y tuvo que empezar a desviar recursos del presupuesto que se debieron dedicar a educación, salud y seguridad pública para cumplir con los compromisos financieros de los pensionados extrabajadores públicos del estado." Anotó que con base en los informes estatales de Fitch y Standard & Poor's, los estados de Yucatán, Chiapas, Tlaxcala, México, Guanajuato, San Luis Potosí, Baja California Norte, Chihuahua, Sinaloa y Durango tienen problemas menos graves, pero que, aun así, si no se cambian la estructura de sus pensiones, tendrán problemas alrededor de 2015. Sólo el estado de Aguascalientes tiene un sistema de pensiones sano, cubierto por cien años, por lo que no tendrá que desviar recursos de su gasto corriente para pagarlas. Pardinás enfatizó que ésta es una gran oportunidad de los gobernadores para que tengan un compromiso serio con la transparencia, y presenten recurrentemente los datos sobre la capacidad de financiamiento en sus sistemas de pensiones. "Mientras no sepamos el monto, el tamaño de las deudas por pagar, porque las pensiones son compromisos de pago hacia los trabajadores jubilados, no vamos a saber el desafío de la deuda pública en el país, y estamos en riesgo de acabar como China, Brasil, Argentina o Estados Unidos", apuntó.